



Cerrar

Nación



Colombia tiene las edades más bajas entre los sistemas de pensiones, que están, en promedio, en 65 años de edad. - actualicese.com

Colombianos esperan propuesta de reforma pensional

Bogotá D. C., feb. 08 de 2013 - Agencia de Noticias UN- El Gobierno nacional presentará una propuesta de reforma al Sistema Pensional que permita, a un mayor número de ciudadanos, tener acceso a algún tipo de jubilación cuando cumplan la edad de retiro.

Tras las restricciones y aplazamientos que ha tenido el planteamiento sobre el tema, los expertos se cuestionaron: ¿qué debe presentar y qué va a presentar el Gobierno para las pensiones?

Iván Chinchilla, asesor de la Rectoría de la Universidad Nacional de Colombia para el tema pensional, expresó al programa UN Análisis* de UN Radio: "el hecho de que sigamos insistiendo en que la reforma no va a aumentar la edad parte de un desconocimiento, porque queramos o no, deben aumentarla, salvo que el proyecto contemple eliminar el aumento de edad que se tiene. Lo correcto es que el ministro diga qué no se harán más aumentos de los que se tienen para el 2014".

Colombia tiene las edades más bajas entre los sistemas de pensiones, pues las tendencias actuales están en un promedio de 65 años de edad para hombres y mujeres.

Según Chinchilla, "se están tardando en presentar la reforma y el problema está en que salga cuando no haya tiempo de discusión; además, porque tampoco es claro quién está desarrollando el texto de la iniciativa".

Al respecto, Óscar Rodríguez, director del Grupo de Protección Social del Centro de Investigaciones para el Desarrollo (CID) de la UN, precisó: "los intereses que se ciernen sobre el asunto pensional tienen un problema de estructura económica porque hay un desequilibrio fiscal que debe rastrearse desde que se privatizó el sistema; está ligado el mercado de trabajo que impacta la afiliación".

También dijo que "el proceso de retorno de los afiliados privados a los fondos públicos ha generado preocupación en los monopolios porque disminuyen sus niveles de rentabilidad. Hay un conjunto de intereses que se ocultan en una reforma y es central ponerlos a la luz pública; además, hay que demostrar cuál es la preocupación del Estado que no se tiene clara".

Los académicos evidenciaron un problema de inequidad con los regímenes especiales, que ha coincidido con la coyuntura de las pensiones de magistrados y congresistas que superan los 25 salarios mínimos, asunto que ha indignado a la sociedad civil.

Asimismo, Rodríguez señaló: "El sistema va seguir con crisis, eso es inevitable en la medida en que la precariedad laboral y la informalidad se presenten en el mercado de trabajo".

La preocupación está en que se legisle a través de los fondos. Por ello, los analistas aseguraron que para hacer una reforma a fondo, el Estado debe garantizar que todos los trabajadores que ganen entre uno y tres salarios mínimos se afilien al sistema público y aquellos que deseen una pensión superior lo hagan en el régimen privado; es un camino que puede brindar sostenibilidad.

Por su parte, Flor Esther Salazar, contadora pública con Maestría en Economía de la UN y profesora de la Universidad Central, indicó: "uno pensaría que una reforma de estas, con la dificultades que ha presentado, debería ser integral. Todo el mundo habla de los problemas fiscales del sistema de prima media y pareciera que los fondos privados funcionan a la perfección; las tasas de reemplazos están en contra de la población de bajos ingresos, cuando se esperaba que mejore el tema de cobertura. Ahora, Colpensiones sigue en un proceso de cambio que no se ve y tras las pocas garantías de los fondos privados los afiliados están volviendo a lo que antes era el Seguro Social".

Asimismo, Juan Mauricio Ramírez, economista y subdirector de Fedesarrollo, señaló que el principal problema para afrontar es aumentar la cobertura: "la mayoría de la población económicamente activa del país no está cubierta por el sistema de pensiones. Estamos hablando de un problema estructural independientemente de la propuesta del Gobierno, detrás está la cuestión de la informalidad".

Finalmente, Julio Roberto Gómez, presidente de la Confederación General del Trabajo, manifestó: "el Gobierno nacional está jugando al "pastorcito mentiroso". Desde el año pasado está prometiendo un proyecto de reforma y ha venido aplazando su presentación. Lo grave es que llegan iniciativas que no están suficientemente sustentadas y son inaceptables. Pero para nosotros sería ideal privilegiar el sistema de prima media o en prestación definida con solidaridad que garantice a los pensionados un presente y futuro en el sistema de ahora individual".

*Escuche nuevamente el programa en el enlace: <http://www.unradio.unal.edu.co/detalle/cat/un-analisis/article/jueves-de-economia-17.html>.

UN Análisis se emite de lunes a viernes a partir de las 7:30 a.m. por UN Radio (98.5 FM en Bogotá y 100.4 en Medellín), en el sitio web www.unradio.unal.edu.co o consúltenos en Twitter y Facebook.

(Por:Fin/papg/sup)

Nº 331